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“许昌真的很不错，我很喜欢这座
城市。我们与河南万里交通科技集团
有限公司有很多合作，2018 年更是和
该公司一起成立了许昌德通混凝土产
业技术研究院。”冷发光是中国建筑科
学研究院建研建材有限公司总经理，来
过许昌多次，对许昌相当熟悉。“禹州的
钧瓷，鄢陵的花木，还有本地的美食，我
都如数家珍。”冷发光笑着对记者说，他
之所以对许昌熟悉，关键还是愿意来，
之所以愿意来，关键是这里的营商环境
特别好。

冷发光告诉记者，他觉得许昌的营
商环境是真的好，不仅政府重视企业，
而且能很好地服务于企业。“许昌市委、
市政府对科技创新高度重视，许昌的企
业对科技创新的需求非常旺盛。许昌
的民营企业做得非常好，这也是我们跟
许 昌 的 企 业 有 那 么 多 合 作 项 目 的 原
因。”冷发光说。

“近几年，许昌的城市面貌变化让

人惊叹，每次来都能看到新变化。”冷发
光说，他对许昌的第一印象就是城市干
净整洁，市容市貌非常好，人们的素质
普遍比较高。尤其是近几年，许昌对水
环境的营造，水生态美景让人过目不
忘，水绿交融，北方城市有了水乡的韵
味。“来到这座城市，你就会深深地爱上
它。”他说。

10月 27日，部分参会嘉宾来到许昌参观，感受许昌发展速度。他们纷纷表示：

打造“智造之都”，许昌大有可为！

10月26日、27日，中国·河南开放创新暨跨国技术转移大
会在郑州举行。为了更好地了解许昌、投资许昌，10月27日，
部分参会嘉宾来许昌参观，先后参观了市规划展览馆、中央公
园、许昌开普检测研究院股份有限公司和河南万里交通科技集
团有限公司。

参观途中，许昌呈现出的良好发展态势和创新环境令嘉宾
赞叹不已。他们认为，许昌历史文化悠久、交通区位优越、产业
特色鲜明、生态环境宜居、发展活力充沛，是一方商机无限、环
境优良的投资沃土。“未来，许昌‘智造之都’将大有可为！”

□ 记者贾同岭陈晨吕正子

核心提示

“ 不 虚 此 行 ，许 昌 带 给 我 许 多 惊
喜！”参观途中，国泰君安创新投资有
限公司基金业务部董事总经理姜君不
停地拍照。这是他第一次来到许昌，
美丽宜居、活力四射的许昌让他眼前
一亮。

“真没想到，中原还有如此美丽的
城市。”他说，许昌是历史名城，依托悠
久的历史文化，打造了不少文化景点，
走 出 了 一 条 文 旅 融 合 的 特 色 发 展 之
路，很有看点。

姜君所在的国泰君安创新投资有
限 公 司 是 国 泰 君 安 证 券 的 全 资 子 公
司，成立于 2009 年 5 月，注册资本 75 亿
元。

如今，该公司管理资产规模超过
350 亿元。作为一名职业投资者，他对
许昌的经济发展十分关注。来许昌之
前，他做了一些功课，了解到许昌的民
营经济十分活跃，不少民企还是上市
公司，实力雄厚，跻身全国 500强。

“百闻不如一见。这次来许昌，真

真切切地感受到许昌速度，果然名不
虚传。”他说。

参观结束后，他对许昌未来的发展
满怀信心。他说：“许昌的城市规划很
有前瞻性，交通、水系、智能制造等都让
人眼前一亮。未来，郑许一体化更是让
人对许昌充满期待。同时，许昌城市规
划延续性强，具有‘一张蓝图绘到底’的
特点，这让投资机构富有信心。”

“许昌的产业尤其是制造业易于新
技术的‘落地’。”参观结束后，中国科学
院过程工程研究所助理研究员孟龙对
许 昌 经 济 的 整 体 发 展 有 了 更 深 的 了
解。他的研究课题为废旧三元电池的
回收与利用。三元电池被广泛地应用
于电动汽车。它的全称为“三元聚合物
锂电池”，指的是正极材料使用镍钴锰
酸锂三元正极材料或镍钴铝酸锂三元
正极材料的锂电池。

近两年，我国电动车大量上市。几
年之后，这些电动车的电池寿命将近，
面临着替换与处理的问题。一方面，被
替换下来的电池量非常庞大，如何妥善
处理是一个难题；另一方面，三元电池
中含有大量的镍、钴、锰等珍贵金属，将
它们从废旧电池中提取出来重新利用
也是一个问题。孟龙则致力上述问题
的研究。

“许昌的制造业发达，尤其是电力
装 备 制 造 业 闻 名 全 国 ，不 愧 为‘ 智 造
之都’！”他说，许昌也发展电动汽车产
业，且企业的经营者具有很强的超前意
识，容易接纳新技术、新科技，使它们由
书本知识快速转化为生产力。

许昌制造业发达，新技术易于“落地”
孟龙：中国科学院过程工程研究所助理研究员

时值深秋，芙蓉湖碧波荡漾的水面
倒映着周边的各色植被，景色十分迷
人。站在湖边，中国科学院等离子体所
博士李杰感慨道：“许昌是汉魏故都，不
仅三国文化味儿十足，而且城市环境如
此优美，有灵动之水点缀城市，真后悔
没有早点儿来看看。”

李杰的老家在合肥。他去过不少
如北京、上海这样的大城市，但此次来
到许昌，感觉不虚此行，对这座全国文
明城市留下了很深的印象。

“ 许 昌 的 交 通 十 分 便 利 ，不 管 是
高速公路、高铁，还是城区道路，都四
通八达。”李杰说，从郑州会场乘大巴
到 许 昌 ，途 中 美 景 不 断 ，美 不 胜 收 。
进入东城区后，宽阔平坦的道路和顺
畅 的 交 通 更 是 给 他 留 下 了 极 深 的 印
象。

李杰说，许昌交通秩序井然，城市
规划理念体现着超前的思维和宽广的
眼界，这在上午参观市规划展览馆，观

看城市沙盘，听完讲解后，有了最直观
的感受。他觉得许昌是一座充满活力
的现代化城市。

“不仅如此，许昌的创新力极强，这
是一片科技创新发展的沃土！”李杰希
望许昌继续加强本地企业与中科院和
高校的合作，共建科技创新研发平台，
让科技创新之路越走越宽。

许昌充满活力，是科技创新的沃土
李杰：中国科学院等离子体所博士

城市规划延续性强，投资机构富有信心
姜君：国泰君安创新投资有限公司基金业务部董事总经理

营商环境好，会有越来越多的客商来许投资
冷发光：中国建筑科学研究院建研建材有限公司总经理

与其他来宾不同，中国科学院过
程工程研究所研究员朱兆武是许昌的

“老朋友”。在 2018 中国科学院（河南）
科技成果发布暨项目对接会上，朱兆
武与长葛市金汇再生金属研发有限公
司成功签约。

他们合作的项目为不锈钢行业洗
涤废酸清洁回收和循环利用项目。该
项目是中国科学院过程工程研究所在
许昌启动的第一个项目。

该项目在国内首次采用络合结晶
沉 淀 工 艺 实 现 废 硫 酸 零 排 放 清 洁 处
理，将为国内外金属冶炼行业节能减
排起到示范推动作用。对不锈钢企业
而言，这将产生显著的技术革新效果。

一年多来，朱兆武多次来到许昌，
亲眼见证了该项目从签约到落地的全
过程。

“许昌的效率很高，不仅有极好的
生态环境，还有很好的营商环境！”他
说，一年前他期望双方合作顺利，未来
美好，如今这个期望已经成为现实。

许昌生态环境好，营商环境更好
朱兆武：中国科学院过程工程研究所研究员


